

MARTES 2 DE OCTUBRE DE 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la península UNA PESETA al mes.—Extranjero, tres me-
ses 7'50 PESETAS.
Comunicados á precios convencionales
Redacción y talleres: S. Lorenzo, 18.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
En cuarta plana. 00'05 pesetas línea
En segunda y tercera. 00'10 id. id.
En primera. 00'20 id. id.
Administración: Saavedra Fajardo, 15

La charca

El colega del sindicato, el pantano murciano de aguas estancadas, de aguas anidadoras de intermitentes palúdicas que han sumido y sumen en perleña el pudor de lo más sagrao, que ha jugueteado con todas las ranas buscando cebo, al menor ruido extraño, que ha reflejado en la superficie del pantano una avecilla que cruza el cielo cantando la verdad al aire abierto y á la luz, ha hecho como los renacuajos, se ha escandalizado y timorato de que le puedan remover aguas en cenegadas pasadas y no pocas nuevas, murmura de la avecilla porque no le deja salir á la orilla, cuando lo que no le deja salir es su falta de patas.

Conténtese con el rabo, que le sirve de remo trasero para singlar en las pantanosas aguas de la charca.

Ya saldréis, ya saldréis queridos renacuajos, á las piedras de la orilla cuando se os reduzca el rabo.

Dar saltos en vuestra charca. No eifrar vuestro anhelo en cantar en la orilla, porque vuestra voz no puede resonar más que en la charca y vuestra misión es vivir entre los renacuajos sin aspirar á ranas.

La pobre avecilla, si intentais herirle no caerá en la charca. Resucitará y cantará las estrofas que tanto por lo visto os amargan.

Esperar en la orillas de la charca, mientras, el sol os calentará los cascotes frios los trinos de la avecilla.

El coro es delicioso y acompasado, si os espanta, acusar á vuestra conciencia que de tal os delata.

La verdad en su lugar

Como tenemos conciencia de lo que valen las reputaciones labradas en las ingratas tareas periodísticas, nos abstuvimos ayer de dar cuenta á nuestros lectores de la separación de nuestro redactor Sr. Martínez Albacete y las circunstancias con que esta se realizó, por si en ello pudiera desmerecer el buen nombre de dicho joven. Al leer hoy en nuestro colega «El Diario», que á ruegos del Sr. Martínez Albacete hace constar los motivos de lo que él llama su separación, cumplimos, bien á pesar nuestro, hacer público que el señor Martínez Albacete, se marchó ayer mañana de nuestra redacción espesadumbrado sin decirnos los motivos que á ello le obligaban. Hoy recibimos carta suya diciéndonos, que se despidió de nuestra redacción por evitar disgustos y consecuencias que pueden sobrevenir á su familia, pues el que dispone de los destinos en esta ciudad, amenaza con reducir á su padre á una cesantía, que sería una de las mayores iniquidades y para él una gran desgracia.

Respetamos los motivos de la determinación de tan buen hijo y compañero, y nos abstenemos de hacer pública la carta que nos ha remitido, por que en ella se consignan nombres que nuestro buen criterio nos impide no arrojar al arroyo.

DE MADRID Á MURCIA

Sigue la enemiga

La lucha entablada entre el Sr. Dato y el Sr. Sr. Villaverde, continúa arreciando cada día más y más, apesar de que el Ministro de la Gobernación se esfuerza en hacer protestas y en dar explicaciones de cordial amistad y de sincero afecto al Sr. Villaverde, cuando este no se las ha pedido.

Los íntimos de D. Raimundo se muestran en todas sus manifestaciones, enemigos irreconciliables del Sr. Dato y no se ocultan en decir, que cuando se dan explicaciones que nadie demanda, por algo será.

Interrogado el Sr. Allende Salazar respecto á los presupuestos, ha dicho

que permanece en la actitud adoptada desde un principio.

Será inflexible en lo que entiende que es el cumplimiento de su deber, así tenga que dimitir.

El Sr. Silvela que hasta ahora ha venido alentando al Sr. Dato contra el señor Villaverde, ha visto que su daga florentina puede convertirse en espada de dos filos que corte el hilo de su vida política, y ha escrito al ministro de la Gobernación para que modifique en su jesútica campaña; así lo afirman los íntimos del Presidente.

A medida que se aproxima la fecha de la apertura de las Cortes, se acentúa la disidencia ministerial que predice un fracaso terrible para la situación conservadora.

Cualquiera votación que se provoque por las minorías será la chispa que haga estallar la tempestad que existe en fondo del partido conservador.

El señor Paraiso

Ayer llegó á esta corte el Sr. Paraiso. Seguidamente empezó las conferencias con importantes personalidades del Comercio é Industria.

Permanecerá en esta tres ó cuatro días é irá después á Valladolid, en donde estará hasta que se celebre en Cádiz el gran meeting que la Unión Nacional se propone efectuar para hacer declaraciones que han de tener resonancia en toda España.

El sucesor del general Azcárraga

Descartada la cuestión de la Presidencia del Senado, por estar todos contestes en que dicha vacante la ocupará el general Azcárraga, ha entrado la discusión ministerial sobre quien será el candidato para la cartera de Guerra.

«La Epoca» no le parece bien la candidatura del general Moltó, y si bien no determina cual es su candidato, parece que arrima su asua al general Marin, por ser el que más defensoras tiene entre los que pueden influir para tal atorgamiento de cartera.

Los Temporales

Continuarse recibiendo detalles de los temporales reinantes en casi toda la Península.

En algunos sitios han sido grandes los desperfectos que las aguas han causado.

Los trenes circulan con retraso, y la línea telegráfica se encuentran imposible; apenas si podemos comunicarnos con provincia alguna.

1.º Octubre 1900.

NUESTRA PALOMITA

Con estas lluvias cotidianas, se vá aguando la alegría de los manisos.

No contaban con la patrona que les ha salido respondona y temen que los despidan de la casa.

En cambio los mantillas aumentan en albricias á medida que se acerca la llegada del que les ha de rehabilitar ante eso que hoy se llama opinión pública.

Ayer mañana recibió Valentin el picar un telegrama que así decía:

Salgo para la Corte, seguidamente marcharé á esa, aviselo á los amigos.

PERALES.

El correo se llevó la carta suscrita por las tres cuartas partes de los de la recua económica.

La otra tercera parte, en su mayoría contra manisos se reservan para la llegada del mantilla, de quien dicen dudan traiga esos pujos de sangre que se le atribuyen.

El maniso como buen marino ha empezado sus sondeos y por los resultados observados parece ser que no se atreve á hacer un viaje de prueba como almirante.

Ayer estuvo todo el día con las cartas geográficas de los pueblos costeros y dijo que estas no le servían. Tema á los torpedos que le han puesto los arrojados grumetes bufeta y Valentin.

Mandó á los buzos Pepon, Moscoso y el chuche de las patillas para que hicieran investigaciones, de pilo... taje.

Hechas estas, resultó que hay bajos difíciles de salvar.

Reunió el consejo de generales y les dijo:

El generalísimo de la casaca me apremia para que salga á la mar y acepte el combate... los acorazados que me ofrecieron la casa Lobo Gutapercha Mestre no están en condiciones de batalla.

Tenemos muchos recursos pesuñarios, pero por si acaso no aceptamos á su tiempo los giros, las demás casas constructoras no nos venden sus barcos.

El crucero Carador no nos presta su ayuda, á lo sum, se declarará neutral si el ministro le obliga y sino, ofrecerá su gente al mantilla con quien habrá conferenciado á estas horas.

No olvida lo que le hicimos cuando aspiró á los entorchados, que le birlaron por mi falsía el Girada y el de los Juevos moles, y busca la venganza.

El crucero San Julián esta inutil y sino hubiera habido batalla, para simulacro hubiera servido, y con el contaba.

El acorazado Medina sidonia como le quitaron las calderas que le pusieron los disidentes del morrion, hace agua, y aunque se ma ha ofrecido para todo cuanto me haga falta temo el utilizarle para estos casos de fragua.

El torpedero San Ricardo como tiene un remo mas levantado que otro, es decir que tiene la popa mas inclinada que la proa, aunque no contaba con él más que por tabla, tampoco me sirve, y en caso de ser útil para telegrama de todas las banderas no se irá con el mantilla, por aquello de que no le agrada resucitar muertos... muertos antaños, pero que por mi indiscreción hoy se levantan.

El caza-torpedos Gaspar probó que no desempeña bien su papel, desde que funcionó en la batalla de Pacheco y aunque tiene odio al mantilla este lo dejó desmantelado por orden del Príncipe Eugenio.

El cañonero Pepon resulta con mucha barriga y su marcha no es ligera, bandera mucho, así es que está dedicado al tráfico feminista y no hay que dedicarlo á otra cosa que, á que me vigile al torpedero Gabriel de quien no me fio, porque este es capaz de venderme, si reconoce que no tengo probabilidades de éxito.

El audaz Francisco no me falta, pero recibe las granadas de metal fundido en Mazarron y como el crucero San Gines lleva matrícula contra casaca, podría dar aviso en contrario en el momento del fragor de la batalla.

El yate San Isidoro me lo reservo para que dé fé del resultado naval, ó simulacro que hagamos, porque de todo puede haber.

¿Que hacer pues? Espero vuestro consejo leal.

Nosotros entendemos—dijeron los grave ancianos—Que conserves tus clandestinas credenciales, que lizes bandera de parlamento á la llegada del mantilla, si te reconocen beligerancia veas de obtener todas las ventajas posibles, pero sino te consideran como tal almirante, obra á la italiana, haces como que te entregas y disparas las dos bandas aun á riesgo de que se abra el buque y perezcas en la batalla.

Es más honroso morir con toda la dignidad murciana que no vivir con el vilipendio del cabrero de triste y notoria fama.

Me place vuestro consejo—dijo el maniso, pero esa no ha sido hasta ahora táctica, siempre he usado la de emboscada que me ha facilitado llegar á esta graduación en el generalato de la armada.

Esa táctica es hoy ya muy conocida—dijo el más grave consejero—y podría darte en la presente contienda contra-producto resultado.

Verdad es, pero confío en que los buques del mantilla aunque más numerosos no están adiestrados al ataque de emboscada, y en ese terreno, me prometo vencerlos.

Pues allá ustedes—y al final juzgaremos de quien tiene mejor táctica.

Todo esto es lo que pude oír del consejo de padres graves celebrado ayer mañana.

Hoy veremos lo que dicen los man-

tillas de su escuadra, pues estoy invitado al consejo de esta tarde.



ARAGO

Para dar una idea de lo que fué desde su juventud el eminente astrónomo francés Francisco de Arago, basta decir que á los 20 años recibía el nombramiento de secretario bibliotecario del Observatorio de París y el encargo de completar con Biot la medida del meridiano de España.

No defraudó Arago las esperanzas que hicieron concebir sus precocidades á los hombres de ciencia; por el contrario, las superó en mucho, tanto que al pasar á la posteridad lo hizo con la aureola del genio, como uno de los más grandes astrónomos que ha tenido Francia, y legándonos obras tan ricas en méritos como «Astronomía popular», «Elogios históricos y noticias científicas» y sus célebres lecciones «De las tormentas», «Sobre las estrellas múltiples», «Del vacío», «Sobre la luna roja» y otras muchas no menos importantes, además de varios descubrimientos con que se ha enriquecido la ciencia del espacio y que han hecho su nombre inmortal.

En bien poco estuvo que tan eminente sabio, se perdiera, cuando aun era muy joven, para la ciencia, pues hallándose en 1808 en las Baleares, ocupado en la medición del Meridiano, fué tomado por espía de Napoleón y para librarse de las iras del pueblo tuvo que encerrarse en el castillo de Eilver, evadiéndose de este al poco tiempo desde donde trató de marchar á Francia; más apresado por los españoles el bajel en que hacia la travesía, fué á dar con sus huesos otra vez á las Baleares, de las que escapó por segunda vez embarcando, pero su mala fortuna hizo naufragar el barco y fué á parar á Bujía; desde este punto se traladó á Argel, y como su mala estrella aun no se había eclipsado, en esta población fué hecho esclavo.

A fines de 1809 recobró su libertad y se encaminó á Francia. Su recibimiento en París, revistió especialmente entre los hombres de ciencia, un fausto suceso. Poco después la Academia de Ciencias le recibía en su seno y era nombrado profesor de la Escuela Politécnica y director del Observatorio, lo cual le dió ocasión para hacerse célebre con las importantes conferencias y lecciones que dió en este centro científico.

Además de eminente astrónomo, fué Arago un profundo filósofo, un orador de gran elocuencia y un político todo honradez y amor patrio.

En 1830 se sentó por primera vez en el Congreso; en 1848 fué individuo del gobierno provisional revolucionario y poco después ministro de Guerra y Marina.

Tan ilustre hijo de Francia nació en Estagel, Perpignan, el 26 de Febrero de 1788, y falleció en París el 2 de Octubre de 1853.

Hernando de Acevedo

Para la cuarta función de abono púsose anoche en escena, por primera vez en Murcia, la ópera de Arrigo Boito *Mefistófele*, obra de grandes dimensiones, pues consta de prólogo, cuatro actos y epílogo.

Es la de *Mefistófele* una partitura que, sin carácter determinado, encierra mu-

chas bellezas y en ciertos momentos se hace grandiosa, como en el hermoso prólogo y en el concertante del acto cuarto, apareciendo la nota tierna y delicada en la romanza del primer acto «*Dai campi, dai prati*» en el duo y muerte de Margarita del tercero y en el epílogo, siendo un modelo de inspiración y de factura el cuarteto del jardín; pero es una obra que, por las condiciones especiales del libro, al que Bito ha puesto una música perfectamente adecuada, mas á veces extraña, necesita ponerse en escena con todos los elementos de que en provincias es difícil disponer, y es preciso interpretarla con gran perfección.

Por estas razones, anoche no entró la ópera *Mefistófele* en nuestro público, que la recibió con frialdad; bien es verdad que su interpretación fué nada más que regular, en general.

El tenor Sr. Morera debió estar indudablemente indispuesto durante toda la obra, pues no acertaba á dar con seguridad las notas agudas y no cantó con el debido cariño, con la delicadeza que requiere su parte; en el hermoso cuarteto del jardín logró que pieza de tanto relieve pasara desapercibida; únicamente en el epílogo consiguió hacerse aplaudir algún tanto.

La Srta. Petroski estuvo bien, pero tenemos que confesar que nos gustó menos que en *Cavalleria* y en *La Bohème*; sin embargo, el aria de la cárcel la cantó magistralmente.

El Sr. Torres, que es un bajo de verdad, cantó muy bien su difícil parte de protagonista, de tanto trabajo como poco lucimiento, saliendo airoso de su desempeño.

La orquesta y coros bien, resintiéndose, no obstante, de la falta de ensayos, pues una obra de tanta magnitud necesita más detenimiento para su ajuste y concierto.

Esta noche se canta otra vez *La Bohème*, á petición de muchos abonados, y mañana cantará la Matilde de Lerma *Los Hugonotes*.

Parece que el empresario ha accedido al ruego de muchos aficionados, y abrirá un nuevo abono de seis funciones á precios económicos: nos alegramos infinito.

Marín

LA PREVISIÓN DEL TIEMPO

Empezamos este trabajo cuando las manifestaciones borrascosas desarrollan sobre nuestra población una continuada serie de tempestades eléctricas. A las 19^h 35' del día primero, ha hecho su aparición el orizonte, que aprovecha las primeras horas de la noche para volver la lluvia. Al N. de Marruecos son bajas las presiones y los vientos del Sahara llegan á Andalucía secos é inconstantes. En el Mediterráneo, según datos á la vista, se mantiene alto el barómetro y la oscilación es poco apreciable. En el golfo de Gascuña: tiende á oscilar y las lloviznas se generalizan. En las Azores, las masas de vapor acuoso ruedan sobre el Atlántico y los vientos se hacen del O. Al N. de Irlanda, llueve y en Finis'erre la niebla se enseñorea de la bifurcación del Guff-Stream, En Fayal, Gorvo y Terceira, los cúmulos invaden el Esperanza y todo toma el sello y la característica del régimen equinocial. En su virtud, debemos considerar el.

Primer estadio.—Días 1 al 3.—Como probable de tiempo bueno, con calagería y cielo á veces nublado en Algarbe, Huelva, Cádiz, Málaga, Granada y Almería, llevando acción refleja á Sevilla y Jaén.

Este régimen, habiendo en cuenta que en todo el Mediterráneo se mantiene estacionario el barómetro y que en la costa Africana la oscilación es casi nula, previene el

Segundo estadio.—Días 4 y 5.—Como probable hasta el 6 de buen tiempo en todo Levante y Cataluña, llevando este régimen su influencia á Ciudad Real, Toledo, Cuenca, Teruel, Guadalajara y Zaragoza.

